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 NN  II  EE  DD  EE  RR  SS  CC  HH  RR  II  FF  TT  
 

 Sitzung:  Ausschuss für Sport, Freizeit und 
Kultur 

III/6

 Sitzungstag:  Dienstag, den 02.10.2012 

 Sitzungsort:  Sitzungssaal des Rathauses, 
Marktplatz 1 

 Beginn:  17:00 Uhr 

 Ende:  18:00 Uhr 

 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Öffentliche Sitzung 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

1.1.1. Verpflichtung sachkundiger Bürger 

1.1.2. Anerkennung der Tagesordnung 

1.2. Bericht über die Ausführung der Beschlüsse 
Vorlage: M/2012/043 

1.3. Genehmigung von Dringlichen Entscheidungen  gem. § 60 Abs. 2 GO NW 

BEREICH KULTUR 
1.4. Beschlüsse 

1.5. Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 

1.6. Empfehlungen an den Rat 

1.6.1. V. Änderungssatzung zur Satzung für die Musikschule der Stadt Wipperfürth 
Vorlage: V/2012/885 

1.6.2. IX. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für den Besuch 
der Musikschule der Stadt Wipperfürth 
Vorlage: V/2012/884 

1.7. Anfragen 

1.8. Anträge 

1.9. Mitteilungen 

1.10. Verschiedenes 

BEREICH SPORT,  FREIZEIT 
1.11. Beschlüsse 
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1.11.1. Vergabe restlicher Sportfördermittel 
Vorlage: V/2012/890 

1.11.2. Veränderung der Öffnungszeiten im WLS-Bad 
Vorlage: V/2012/889 

1.11.3. Sportstättenentwicklungsplanung "Bedarfsgerechte Sportstätteninfrastruktur für Wipper-
fürth" (Tischvorlage) 

1.12. Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 

1.13. Empfehlungen an den Rat 

1.14. Anfragen 

1.14.1. Ausrittmöglichkeiten für den Reitverein Wipperfürth 1927 e.V.,  
Palubitzki, Lothar / CDU-Fraktion, vom 15.09.2012 
Vorlage: F/2012/133 

1.14.2. Wirtschaftlichkeitsbetrachtungen/Folgekosten Kunstrasenplätze;  
Koppelberg, Harald / UWG-Fraktion, vom 17.09.2012 
Vorlage: F/2012/134 

1.15. Anträge 

1.15.1. Einwohnerfragestunde 

1.16. Verschiedenes 

1.16.1. Bericht aus dem Arbeitskreis Walter-Leo-Schmitz-Bad 
Vorlage: M/2012/073 

1.16.2. Touristische Aktivitäten der Hansestadt Wipperfürth und der Naturarena Bergisches 
Land GmbH 
Vorlage: M/2012/074 

1.16.3. Rund um Köln 2013 
Vorlage: M/2012/045 

1.16.4. Sportstättenentwicklungsplanung "Bedarfsgerechte Sportstätteninfrastruktur für Wipper-
fürth" 
Vorlage: M/2012/071 
siehe auch TOP 1.11.3 

1.16.5. Sanierung Dreifachturnhalle Mühlenberg - mündlicher Bericht - 
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2. Nichtöffentliche Sitzung 

2.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2.2. Anerkennung der Tagesordnung 

2.3. Genehmigung von Dringlichen Entscheidungen  gem. § 60 Abs. 2 GO NW 

BEREICH KULTUR 
2.4. Beschlüsse 

2.5. Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 

2.6. Empfehlungen an den Rat 

2.7. Anfragen 

2.8. Anträge 

2.9. Mitteilungen 

2.10. Verschiedenes 

BEREICH SPORT,  FREIZEIT 
2.11. Beschlüsse 

2.11.1
. 

Sportlerehrung 2012; Festlegung der zu ehrenden Sportlerinnen, Sportler und Mann-
schaften 
Vorlage: V/2012/866 

2.12. Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 

2.13. Empfehlungen an den Rat 

2.14. Anfragen 

2.15. Anträge 

2.16. Mitteilungen 

2.17. Verschiedenes 

2.18. Mitteilungen 
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Hansestadt Wipperfürth 

 
 

AA  NN  WW  EE  SS  EE  NN  HH  EE  II  TT  SS  LL  II  SS  TT  EE  
 

zur Sitzung des Ausschusses für Sport, Freizeit und Kultur, 
am 02.10.2012 

von 17:00 Uhr bis 18:00 Uhr 

Anwesend: 
Vorsitzender 
Gottlebe, Joachim SPD   

Ratsmitglieder 
Ahus, Margit CDU   
Klett, Stefan CDU   
Koppelberg, Harald UWG für Felderhoff,  Klaus-Dieter 
Müller, Hans-Peter CDU   
Palubitzki, Lothar CDU   
Schulte-Thiele, Klaus Bündnis 90 /  
                                                                 DIE GRÜNEN 

  

Surborg, Joachim CDU   
Wuttke, Henry FDP   

sachkundige Bürger 
Flosbach, Thomas CDU   
Gärtner, Daniel UWG   
Höhfeld, Niclas CDU   
Lambert, Bernd CDU ab 17.15 h TOP 1.6.2 
Schröder, Bärbel SPD   

sachkundige Einwohner 
Breidenbach, Monika fraktionslos   

Verwaltungsvertreter 
Richelshagen, Eckhard intern zu TOP 1.6.1 und 1.6.2 
Wollnik, Lothar intern   

Schriftführerin 
Flossbach-Stein, Alexandra intern   

Es fehlten: 
Blechmann, Karin         SPD 
Hilscher, Wolfgang         SPD 
Skok, Marko          Bündnis 90/DIEGRÜNEN   - entschuldigt -  
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Herr Gottlebe begrüßt zu Beginn der Sitzung alle Anwesenden, insbesondere die Vertreter 
der Presse. Vor Eintritt in die Tagesordnung schlägt Herr Gottlebe den Tagesordnungspunkt 
1.11.3 „Bedarfsgerechte Sportstättenentwicklungsplanung für Wipperfürth“ neu vor. In die-
sem geht der gleichnamige Tagesordnungspunkt 1.16.4 auf. Neue Erkenntnisse seit Erstel-
lung der Einladung bewegen ihn zu diesem Schritt. Dem wird so zugestimmt. 
 
1 Öffentliche Sitzung 
  
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden durch den Aus-

schussvorsitzenden Herrn Gottlebe festgestellt. 
  
1.1.1 Verpflichtung sachkundiger Bürger 
 - entfällt - 
  
1.1.2 Anerkennung der Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird mit der zuvor vorgeschlagenen Änderung anerkannt. 
  
1.2 Bericht über die Ausführung der Beschlüsse 

Vorlage: M/2012/043 
 Der Bericht über die Ausführung der Beschlüsse wird zur Kenntnis genommen. 
  
1.3 Genehmigung von Dringlichen Entscheidungen  gem. § 60 Abs. 2 GO NW 
 - entfällt - 
  
BEREICH KULTUR 
   
1.4 Beschlüsse 
 - entfällt - 
  
1.5 Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 
 - entfällt - 
  
1.6 Empfehlungen an den Rat 
1.6.1 V. Änderungssatzung zur Satzung für die Musikschule der Stadt Wipperfürth

Vorlage: V/2012/885 
  

Die V. Änderungssatzung zur Satzung für die Musikschule der Stadt Wipperfürth wird in 
der als Anlage 1 *) beigefügten Fassung beschlossen.  
 
*) siehe Anlage zur Beschlussvorlage 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

  
1.6.2 IX. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für den Be-

such der Musikschule der Stadt Wipperfürth 
Vorlage: V/2012/884 

  
Beschlussempfehlung an den Rat:  
 
Die IX. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für den Besuch 
der Musikschule der Stadt Wipperfürth wird in der als Anlage 1 *) beigefügten Fassung 
beschlossen. 
 
*) siehe Anlage zur Beschlussvorlage 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

********************************************** 
Musikschulleiter Herr Richelshagen wird von Herrn Gottlebe gebeten zu erläutern, ob es 
Seniorenangebote in der Musikschule gibt. Spezielle Angebote für Senioren gäbe es 
nicht, aber selbstverständlich können Erwachsene Instrumente erlernen. Auf Nachfrage 
von Herrn Koppelberg erklärt Herr Richelshagen, dass sich Einzelunterricht grundsätzlich 
rechne, bei Gruppenunterricht sei der RoI (Return of Invest) bei 4,5 SchülerInnen erreicht. 
Das Angebot der Musikschule richtet sich grundsätzlich an der Nachfrage aus.  

  
1.7 Anfragen 
 - entfällt - 
  
1.8 Anträge 
 - entfällt - 
  
1.9 Mitteilungen 
 - entfällt - 
  
1.10 Verschiedenes 
 - entfällt - 
  
BEREICH SPORT,  FREIZEIT 
   
1.11 Beschlüsse 
1.11.1 Vergabe restlicher Sportfördermittel 

Vorlage: V/2012/890 
  

Beschluss: 
 
Die noch zur Verfügung stehenden Sportfördermittel werden wie folgt verwendet: 
1. 1. BC Wipperfeld für die Austragung des U19-Länderspieles  
    Dänemark : Deutschland     280,00 € 
2. Stadtsportverband Wipperfürth e.V.     280,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

  
1.11.2 Veränderung der Öffnungszeiten im WLS-Bad 

Vorlage: V/2012/889 
  

Die Öffnungszeiten des Walter-Leo-Schmitz-Bades werden mit Wirkung zum 08.10.2012 
(Beginn der Herbstferien) wie folgt geändert: 
 
In den Schulzeiten: 
 Hallenbad Sauna 
 neu vorher neu vorher 
Mittwoch entfällt 

14.00 – 20.00 Uhr 
06.00 – 08.00 Uhr 
14.00 – 20.00 Uhr 

09.00 – 20.00 Uhr unverändert 

 
In den Sommerferien: 
 Hallenbad Sauna 
 neu vorher neu vorher 
Dienstag 06.00 – 20.00 Uhr 10.00 – 20.00 Uhr 10.00 – 20.00 Uhr unverändert 
Donnerstag 06.00 – 22.00 Uhr 10.00 – 22.00 Uhr 10.00 – 22.00 Uhr Unverändert 
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In den übrigen Ferien: 
 Hallenbad Sauna 
 neu vorher neu vorher 
Mittwoch entfällt 

14.00 – 20.00 Uhr 
06.00 – 08.00 Uhr 
14.00 – 20.00 Uhr 

14.00 – 20.00 Uhr unverändert 

 
An folgenden Feiertagen und sonstigen Tagen bleiben Hallenbad und Sauna wie bisher 
geschlossen: 
Neujahr, Weiberfastnacht (ab 10.00 Uhr, Kassenschluss 09.00 Uhr) Karnevalssonntag, 
Rosenmontag, Karfreitag, Ostersamstag, Ostersonntag, Ostermontag, 1. Mai, Pfingst-
montag, Tag der deutschen Einheit, Allerheiligen, Heiligabend, 1.+2. Weihnachtstag, Sil-
vester, sowie die Tage zwischen Weihnachten und Silvester. 
 
An Christi Himmelfahrt, Pfingstsonntag und Fronleichnam sind Hallenbad und Sauna wie 
donnerstags bzw. sonntags geöffnet. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

  
1.11.3 Sportstättenentwicklungsplanung "Bedarfsgerechte Sportstätteninfrastruktur für 

Wipperfürth" (Tischvorlage) 
  

Herr Gotttlebe erläutert, dass ihn verschiedene Gespräche dazu veranlasst haben, dem 
Ausschuss heute einen Vorschlag zur Entscheidung als Tischvorlage vorzulegen. Herr 
Klett äußert sein absolutes Unverständnis zur Vorlage der Verwaltung unter Mitteilungen. 
Eine solche Blockade und Ablehnung eines Themas seitens der Verwaltung hätte er noch 
nie in seiner langjährigen Tätigkeit als Politiker erfahren. Immer wieder seien seine Anträ-
ge entweder abgelehnt oder vertagt worden. Auch in dieser Sitzung sollte sein Antrag 
unter Mitteilungen endgültig abgelehnt werden. Er ist deshalb froh über diesen Vorschlag 
seitens des Ausschussvorsitzenden und bittet die Verwaltung, nun aber „die Ärmel hoch-
zukrempeln“. Herr Wollnik bestärkt die Aussagen, die in der Verwaltungsvorlage be-
schrieben werden und verwehrt sich gegen den Vorwurf, Beschlüsse zu ignorieren. Sei-
tens Kreissportverwaltung und Kreissportbund seien aus Sicht der Verwaltung und des 
Stadtsportverbandes kein wirkliches Interesse signalisiert worden. Im übrigen hat die 
Verwaltung den Beschluss des Ausschusses vom 25.04.2012 ausgeführt.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Koppelberg erläutert Herr Gottlebe, dass ihn ein augenscheinli-
cher Interpretationsdissenz von Aussagen des Kreissportbundes, in Person Herr Maser-
mann, zu dem vorliegenden Vorschlag bewogen habe. Herr Klett zitiert eine E-Mail Herrn 
Masermanns vom 27.09.2012:  
 
„Von: reinhard.masermann@t-online.de [mailto:reinhard.masermann@t-online.de]  
Gesendet: Donnerstag, 27. September 2012 19:56 
An: Wollnik, Lothar 
Betreff: Kommunale Sportstättenentwicklungsplanung 
 
Sehr geehrter Herr Wollnik, 
zur Beschlussvorlage zur Sitzung des Ausschusses für  Sport, Freizeit und Kultur der Stadt Wipper-
fürth am 2. Oktober d.J. möchte ich in meiner Eigenschaft als stellvertr. Vorsitzender des 
Kreissportbundes Oberberg e.V. einige Bemerkungen machen bzw. Einiges richtig stellen: 
  
Da der KSB Terminprobleme hatte, ich selber befand mich in Urlaub, hat unsere Geschäftsführerin 
Anja Lepperhoff an der Besprechung am 5. Juli 2012 teilgenommen, obgleich die Sportamtsleiterin 
des Oberbergischen Kreises mangels Interesse an dem Vorhaben ihre Teilnahme abgesagt hatte. 
Frau Lepperhoff hat in dem Gespräch darauf hingewiesen, dass der Kreissportbund auf jeden Fall 
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Interesse an einer kreisweiten Sportstättenentwicklungsplanung hat und diese aktiv unterstützen 
würde. 
Ich selber habe nach meiner Rückkehr aus dem Urlaub in einem Telefongespräch Ihnen diesen 
Standpunkt bekräftigt, allerdings betont, dass eine Planung allein für die Stadt Wipperfürth keinen 
rechten Sinn macht. Der KSB Oberberg wird sich selbstverständlich an einer  kreisweiten Planung 
beteiligen. Im Übrigen ist diese Meinung auch in der Vergangenheit sowohl von unserem Vorsit-
zenden Bodo Löttgen als meines Wissens auch vom Vorsitzenden des Kreissportausschusses Fried-
helm-Julius Beucher vertreten worden. Diese Meinung hat sich nicht verändert. 
Zu einem Sportforum in der Stadt Wipperfürth ist zu sagen, dass auch eine solche Veranstaltung 
grundsätzlich zu befürworten ist. Unter Umständen wäre diese auch als Projekt des Landessport-
bundes NRW vorstellbar und könnte ggf. von dort unterstützt werden, wenn auch der Kreissport-
bund Oberberg eingeschaltet und beteiligt wird. 
Zum letzten Thema könnte unter Umständen ein Missverständnis in dem Telefongespräch entstan-
den sein. Daher erlaube ich mir diese Hinweise. 
Mit freundlichen Grüßen 
Kreissportbund Oberberg e.V. 
Reinhard Masermann 
Vorstand Breitensport 
  
Eine Kopie dieser E-Mail erhalten: Landrat Jobi, Stefan Klett, Achim Gottlebe (Vorsitzender des 
Sportausschusses), Bodo Löttgen“ 
 
Herr Wollnik berichtet von einem Telefonat vom 02.08.2012 mit Herr Masermann. Darin 
hat er mitgeteilt, dass der KSB über keinen Fördertopf verfügt, aus dem ein Offenes 
Sportforum in Wipperfürth und eine kreisweite Sportstättenentwicklungsplanung finanziell 
unterstützt werden könnte. Auch hat er nach seinen Worten Herrn Klett dargelegt, dass 
es schwer werden wird, im Kreis eine Mehrheit für eine kreisweite Planung zu finden.  
 
Abschließend weist Herr Gottlebe darauf hin, dass die Hansestadt Wipperfürth und insbe-
sondere auch dieser Ausschuss sehr viel in den Sport investiert (Walter-Leo-Schmitz-
Bad, Sanierung/Neubau Dreifachturnhalle, Sanierungsstau Schulen und Turnhallen). Der 
vorgeschlagene Beschluss wird wie folgt gefasst. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt Wipperfürth steht einer kreisweiten Sportstättenentwicklungsplanung aufge-
schlossen gegenüber. Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Stadtsportverband über 
den Kreissportbund die Durchführung einer Impulsveranstaltung mit dem Landessport-
bund anzuregen. Wipperfürth bietet sich hier als Gastgeber eines Forums, z.B. in der Al-
ten Drahtzieherei, an. Kosten für den städtischen Haushalt sind dabei – abgesehen von 
geringfügigen Personalkosten – ausgeschlossen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig (bei zwei Enthaltungen) 
 

  
1.12 Empfehlungen an den Haupt- und Finanzausschuss 
 - entfällt - 
  
1.13 Empfehlungen an den Rat 
 - entfällt - 
  
1.14 Anfragen 
  
1.14.1 Ausrittmöglichkeiten für den Reitverein Wipperfürth 1927 e.V.,  

Palubitzki, Lothar / CDU-Fraktion, vom 15.09.2012 
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Vorlage: F/2012/133 
  

Herr Palubitzki bedankt sich für die ausführlich beantwortete Anfrage und blickt Ergebnis-
sen erwartungsvoll entgegen. 

  
1.14.2 Wirtschaftlichkeitsbetrachtungen/Folgekosten Kunstrasenplätze;  

Koppelberg, Harald / UWG-Fraktion, vom 17.09.2012 
Vorlage: F/2012/134 

  
Herr Koppelberg erläutert, dass er nach zwei Versuchen „auf dem kleinen Dienstweg“ 
keine befriedigenden Antworten erhalten habe und deshalb gezwungen war, diese Anfra-
ge zu stellen. Die Beantwortung ist für ihn so ausreichend.  

  
1.15 Anträge 
 - entfällt – 
  
1.15.1 Einwohnerfragestunde 
  

Einwohnerfragen liegen nicht vor. Auch schriftliche Anfragen liegen nicht vor. 
  
1.16 Verschiedenes 
1.16.1 Bericht aus dem Arbeitskreis Walter-Leo-Schmitz-Bad 

Vorlage: M/2012/073 
  

Nach einleitenden Erläuterungen durch Herrn Wollnik fragt Frau Schröder nach, inwieweit 
Kurse aus dem Krankenhaus im Walter-Leo-Schmitz-Bad aufgefangen werden können. 
Frau Flossbach-Stein weist darauf hin, dass die wenigsten Kurse dort aufgefangen wer-
den können, da die Belegungszeiten durch Schulschwimmen, Gymnastikkurse des SVW 
und andere Trainingszeiten schon gut ausgelastet seien. Dem Krankenhaus sind Zeiten 
angeboten wurden – die Vertragsverhandlungen laufen noch.  
 
Herr Schulte-Thiele hatte schon im Arbeitskreis Walter-Leo-Schmitz-Bad nachgefragt, ob 
ein Lifter im WLS-Bad eingesetzt werden kann. Dies wird ebenfalls noch geprüft. 

  
1.16.2 Touristische Aktivitäten der Hansestadt Wipperfürth und der Naturarena Bergi-

sches Land GmbH 
Vorlage: M/2012/074 

  
Die Vorlage wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 

  
1.16.3 Rund um Köln 2013 

Vorlage: M/2012/045 
  

Herr Wollnik teilt ergänzend mit, dass das Rennen jetzt im UCI-Terminkalender integriert 
ist. Herr Gottlebe freut sich, dass das Rennen wieder stattfindet und macht noch einmal 
deutlich, wie professionell und klasse gerade auch im Dorf Agathaberg die Atmosphäre 
war. Frau Schröder regt an, über die Terminverschiebung rechtzeitig zu informieren. Dies 
sei laut Herrn Wollnik sowohl über die homepage als auch über die nächste wipper-news 
vorgesehen.  

  
1.16.4 Sportstättenentwicklungsplanung "Bedarfsgerechte Sportstätteninfrastruktur für 

Wipperfürth" 
Vorlage: M/2012/071 

  
siehe TOP NEU 1.11.3 
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1.16.5 Sanierung Dreifachturnhalle Mühlenberg - mündlicher Bericht - 
  

Diese Information dient hauptsächlich zur Information der sachkundigen Bürger und Bür-
gerinnen in diesem Ausschuss. Zu diesem TOP liegt dem Ausschuss ein vorläufiger Aus-
zug aus der Niederschrift über die Sitzung des Rates der Hansestadt Wipperfürth vom 
26.09.2012 vor: 
 
„TOP 1.5.4: Entscheidung zur Sanierung der Dreifachturnhalle Mühlenberg oder 
Neubau 
 
Beschluss zu Buchst. a) 
(Grundlage ist Buchst. a) der Beschlussvorlage) 
 
Der folgende in der Verwaltungsvorlage unter a) aufgeführte Beschlussentwurf wird abge-
lehnt: 
 

„Die Sanierung der jetzigen Dreifachhalle Mühlenberg wird beschlossen. Die Ver-
waltung wird beauftragt, die notwendigen Vorbereitungen zu treffen. Bei der Sa-
nierung sollen die Belange der Menschen mit Behinderungen berücksichtigt wer-
den.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussentwurf wird bei einer Stimme dafür mehrheit-

lich abgelehnt. 
 
 
Beschluss zu Buchst. b): 
(Grundlage ist der Änderungsantrag der SPD-Fraktion (siehe Tischvorlage – Anlage 19 
im Ratsinformationssystem) mit den Ergänzungen, die im Laufe der Diskussion mündlich 
von der CDU-Fraktion vorgetragen wurden) 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem zu beauftragenden Architekten eine Kosten-
schätzung für einen Neubau (Varianten 2 und 3) möglichst auf der Basis eines Vorent-
wurfs vorzulegen. Unterschiedliche Standards der (Bau)ausführung (mittel bis hoch) einer 
Halle sind zu vergleichen. Bei einem Neubau sollen die Belange der Menschen mit Be-
hinderungen berücksichtigt werden. 
 
Bei der Angebotsabfrage eines Architekturbüros sind in der Hallenbaubranche (Mehr-
zweck/Sporthalle) versierte Unternehmen/Anbieter zur Abgabe aufzufordern. 
 
Es wird ein Baugrundgutachten in Auftrag gegeben, das in der Sitzung des Bauaus-
schusses am 29.11.2012 vorzulegen ist. 
 
In die Beschlussempfehlung an den Rat sind auch die langfristigen Finanzierungskosten 
eines Neubaus zu berücksichtigen  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel bis zu 90.000,-- Euro werden hierfür außerordentlich 
bereit gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich bei drei Gegenstimmen und einer Stimmenthal-

tung 
 
 
Beschluss zu c): 
(Grundlage ist der Änderungsantrag der SPD-Fraktion (siehe Tischvorlage – Anlage 19 
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im Ratsinformationssystem) 
 
Zur Vorbereitung der Ratsentscheidung hinsichtlich der Frage Neubau oder Sanierung 
der Bestandshalle wird die Verwaltung beauftragt, unter anderem folgende Themen wei-
ter zu verfolgen und vorzubereiten: 
 

• Erstellung einer Entscheidungsmatrix (unter anderem Kosten mit-
tel/lanfristig; Zinsen, Abschreibungszeiträume; Auswirkung Schul-, Vereins-
sport (Training/Meisterschaft); Behindertengeeignetheit; Schülerbeförde-
rungskosten 

 
• Möglichkeit der Weiterverwendung der Halle durch einen privaten Dritten 

bzw. Teilvermarktung einzelner Elemente 
 

• Vorbereitung eines Hallennutzungskonzeptes extern (Nachbarstädte und 
Dörfer) hinsichtlich der realen Nutzungskapazitäten 

 
• Mehrzwecknutzungskonzept in Abstimmung auch mit den Potentialen der 

Alten Drahtzieherei für die Halle (u.a. wer? was? wie oft zu welchen Prei-
sen? 

 
• Akquise von Sponsoren anzugehen (z.B. Hans-Hermann-Voss-Stiftung) 

 
• Prüfung der Möglichkeit, Zuschüsse durch den Landessportbund / die öf-

fentliche Hand zu bekommen 
 
 
In die Überlegungen ist der Sachverstand der aktiven Hallennutzer einzubeziehen. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich bei einer Gegenstimme“. 
 
 

  
 
 
2 Nichtöffentliche Sitzung 
  
 
 
 
 
 
   

Joachim Gottlebe 
- Vorsitzender - 

 Alexandra Flossbach-Stein 
- Schriftführerin - 

 
 


